

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Torrel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

Ayer en el Ayuntamiento

Se presenta una instancia del Ayuntamiento de Alcantarilla para realizar la toma del abastecimiento en la Contraparada

Se concede autorización al señor Guixot para establecer cinematógrafo y varietés en Romea

A las doce de la mañana de ayer y bajo la presidencia del alcalde señor marqués de Ordoño, celebró sesión ordinaria, en el Salón grande de la Comisión Municipal de nuestro Ayuntamiento.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y se entra a la Corporación de las disposiciones oficiales insertas en Boletines y Gacetas.

Se aprueban varios expedientes de transferencias de crédito.

La Comisión de Reformas aprueba la liquidación y certificaciones de obras realizadas por los contratistas durante el mes último de Junio.

Se aprueban varios expedientes respecto a ensanche y se conceden acometidas al alcantarillado público.

El concejal delegados de aguas don José Hernández Castillo presenta moción referente a establecimiento del servicio de aguas potables y se acuerda que el servicio se haga por contadores con la debida escrupulosidad.

La Comisión de Gobierno Interior aprueba la concesión de licencias a varios funcionarios municipales.

Don Bartolomé Lozano presenta escrito sobre reposición de acuerdo de la Permanente respecto a la obra realizada en su casa de la calle de Jiménez Baeza, y el alcalde propone que en el plazo de 48 horas derribe lo construido el señor Lozano y en caso de no hacerlo procederá el Ayuntamiento a demoler la obra.

Se acuerda de conformidad.

La Comisión de Policía Urbana informa favorablemente varias instancias de vecinos para construir casas y realizar distintas obras.

La Sociedad de Chofers «La Veloz» presenta escrito solicitando que que de sin efecto el acuerdo sobre concesión de 20 días de plazo a la Sociedad para instalar en todos los coches de servicio público el correspondiente taxímetro.

Dicen los chofers, que debe aplazarse ese acuerdo hasta que esté murcia pavimentada y se pueda circular por las calles.

El alcalde estima que debe desecharse el escrito y propone que se conceda un plazo último de 15 días para establecer los taxímetros. Acordado.

Se lee una instancia suscrita por el Ayuntamiento de Alcantarilla solicitando autorización para hacer toma de agua de la Contraparada con destino al abastecimiento de la mencionada villa.

El alcalde propone que pase el asunto a las comisiones de Propios, Policía rural y Hacienda y se acuerda así.

El fabricante de Conservas don Mariano Martínez solicita que se rebaje el impuesto sobre conservas y el asunto pasa a la Comisión.

Se leen informes de las respectivas Comisiones acordando acceder a lo solicitado por D. Alvaro Guixot para establecer cinematógrafo en Romea y dar varietés selectos como fin de fiesta, así se le excluye del compromiso de enlucir la fachada del coliseo.

A cambio de estas concesiones el señor Guixot (que solo podrá dar 30 funciones de cine) retira el recurso interpuesto en contra de la Corporación sobre pagos de proyectos de obras de reformas, y se compromete a realizar mejoras en la instalación eléctrica de Romea.

Ros solicita que se autorice al alcalde para gratificar al funcionario don Fernando Fernández Reyes y Bernabé entendiéndose que están abolidas las gratificaciones y pide que se le de al asunto la tramitación necesaria.

Sánchez Buendía pide que se hagan desaparecer unas charcas pestilentes en las cercanías de Monte gudo y el alcalde promete atenderlo.

Pasa a hacer uso de la palabra el vecino señor Milanés quien denuncia el caso de dos individuos que entraron a la Plaza de Toros abusando del nombre de un jefe de Cuerpo, y después solicita que en la calle de San Nicolás la guardia municipal realice servicio. La Presidencia toma nota de estas quejas y luego de celebrado el sorteo del Consejo de Hombres Buenos, se levanta la sesión.

Los actos en España

De la iniciativa del señor Alvarez Caparrós

La contestación de los Exploradores

El exceso de información y la falta de espacio nos impidió ayer dar a conocer el discurso íntegro de contestación del Jefe de la Tropa de Madrid don Juan Antonio Dimas, recogiendo las bondadosas palabras del Provisor del Obispado y la alusión directa a los Exploradores todos, para que en su día lleven a efecto la erección de la estatua de don Isidoro de la Cierva, en el sanatorio de España, hermosa obra que se debe a sus esfuerzos y entusiasmos.

He aquí la contestación de los Exploradores:

El Ilmo. señor Vicario General de la Diócesis, ilustre murciano señor Alvarez Caparrós, al terminar su discurso oocuente, después de bendecir las obras del Sanatorio de España, confirió a los Exploradores un encargo honorífico. Supo interpretar el pensamiento de todos, y, como si leyese en las almas, dijo que a esta obra de acción cristiana y social, cuya genial iniciativa y desarrollo son debidos a don Isidoro de la Cierva, debe quedar unido el testimonio visible de la gratitud y de la admiración, en forma de un monumento—estatua, busto, lápida—que perpetue la imagen y el nombre de este hombre bueno, ermitaño, patriota, y con el suyo, los nombres de cuantos secundaron su esfuerzo y atendieron su voz; y de que esto sea realidad en cargo a los Exploradores.

Los Exploradores recogen el llamamiento. Lo recogen porque la idea estaba ya latente, desde hace años en el ánimo de todos; porque, al prestarle ahora el calor de sus entusiasmos, no hacen otra cosa que realizar su propio deseo; porque al mismo tiempo que se colocaba la primera piedra de ese Sanatorio, nació este Campamento de España, y año tras año, al avance lento y seguro de aquellos muros, ha acompañando la consolidación de estos otros de lona que levantan las tiendas de campaña; porque si el Sanatorio es la ofrenda de caridad para el dolor ajeno, el Campamento es el preventivo seguro para la salud propia, y si allí han de ser ofrecidos consuelos, aquí se brindan alegrías, aquellos para salvar la vida y éstas para crear la en el espíritu y en el cuerpo de los niños. Recogen los Exploradores el encargo del señor Alvarez Caparrós, porque, para ellos, don Isidoro de la Cierva es padre y maestro, amigo y camarada, espejo y guía, ciudadano ejemplar y alma generosa que les da, sin tasa, las enseñanzas de su propia misión, cumplida siempre en la vida cívica.

No habrá monumento que pueda saciar nuestro deseo ni que baste a concretar, ni menos a pagar, nuestra deuda hacia este hombre. El verdadero monumento está en los corazones y con todos ellos si que podría levantarse algo más cálido, palpitante y vive que un mármol o que un bronce. Pero si los sentimientos mandan exteriorización, la tendrán los nuestros, sea cual fuere la forma en que se plasmen.

Queda, pues, aceptado el encargo y contraído el compromiso. H b o, naturalmente, en nombre de mis compañeros aquí acmpados. Pero es seguro que esta unanimidad nuestra han de sumarse el Consejo Nacional de los Exploradores de España de que es miembro, de los más esclarecidos, el señor Cierva; los Consejos y las Tropas que han pasado por aquí alguna vez y han bebido la paz en esta fuente de Rubens; todos los de España, a quienes alcanzan los beneficios de e' señor Cierva. ha lo-

El concurso internacional de tiro

El equipo español que fué a Amsterdam tiró con un fusil construido en Oviedo y quedó en primer lugar

POR TELEGRAFO

Amsterdam.—El equipo español que fué a actuar en el concurso de tiro de fusil, se clasificó en primer lugar con 890 puntos.

En segundo lugar quedó Suiza con 255 puntos y tras de estos Bélgica, Checoslovaquia y Holanda.

Las tiradas de los españoles causaron gran sensación y en el as se empleó un fusil que se contruyó recientemente en Oviedo, de resultado magnífico.

grado y busca, cada vez con mayor afán, desde su puesto directivo; y los padres y los protectores y los amigos de la Institución y cuantos, sin otro título, sean, sencillamente, admiradores de los hombres que trabajan por la Patria.

En el monumento del Sanatorio—estatua, busto, lápida, lo que pueda ser—quedarán cinceladas para siempre las lágrimas de los hombres que sufren y las risas de los niños que cantan, es decir el amor y la gratitud de todos, la mejor gloria, el himno más bello para las almas proceres.

JUAN ANTONIO DIMAS
Campamento de España 25 de Julio.

El Jefe de Telégrafos

Nuestro distinguido amigo el Jefe del Centro de Telégrafos de Murcia, don Alejandro Vazquez Beltrán nos comunica en atento B. L. M. su cese en tal empleo por haber sido trasladado al Negociado de Material y Locales de la Dirección general en Madrid.

Nosotros al felicitarle por este traslado que es una aspiración suya, sentimos su marcha y le deseamos toda suerte de aciertos en su nuevo destino.

Interinamente se ha encargado de la jefatura don Manuel Tomás Crave.

Notas deportivas

El Reserva del Murcia juega el domingo en Alicante

El domingo próximo hará su presentación en Alicante el equipo Reserva del Real Murcia.

En él debutará un medio izquierdo que no es de la localidad y viene bien recomendado.

Como no ha habido tiempo para ultimar con toda precisión quienes formarán definitivamente el Reserva en la temporada venidera, actuarán en este partido de Alicante todos los elementos a la sazón disponibles.

El contrincante será el Alicante F. C.

Se nos asegura que el día 5 de Agosto jugará en La Raya el Reserva contra el titular.

El Imperial en Torreveja

El día de Santiago jugó en Torreveja el Imperial de Murcia.

En el equipo torrevejense actuaron los hermanos Vaso, Macián y Latorre.

Hubo sus combates de boxeo entre los equipiers y nos aseguran que fueron promovidos por genté agena al público Torrevejense.

Ya hemos dicho muchas veces que tales cosas no debieran suceder, pero nadie hace caso...

También se nos dice que el Imperial no jugará el segundo partido que tiene concertado para el mes de Agosto.

Lo que leemos en la Prensa

«El Mundo Deportivo» y otros periódicos no deportivos han traído la noticia de que la Federación Andaluza ha impuesto una multa al Real Betis Batompié de Sevilla.

Dicha sanción ha sido fundamentada en que no está autorizado a los clubs hablar públicamente, para censurar, de la Federación y en este caso los del Betis dijeron que los delegados que marcharon a la Asamblea de Madrid fueron unos servidores del Sevilla.

¡Verdaderamente estos andaluces son muy groceriosos...! Por estas tierras no se piensa así.

El Athletic en Totana

El día 25 del corriente, festividad de Santiago, se ha celebrado este en cuenta primero que oficialmente ha jugado el Athletic después de su brillante actuación en la pasada temporada con motivo del Campeonato de primera categoría grupo B.

Numeroso público acudió a presenciar el match, que, si bien degeneró mediado el segundo tiempo en un juego reprochable por parte de algunos jugadores de ambos bandos sirvió para demostrar en el primero, el tesón y valía de los contendientes.

Toda la iniciativa del juego sorprende siempre al Athletic que en este partido alineaba algunos jugadores, nuevos en su equipo, de los que fichará en la temporada próxima.

Tres goals marcó el Athletic, como pudieron marcar más, de no haberlo impedido los postes y largueros de la portería totanera. Unión Deportiva Totanera, hizo su segundo goal, cuando los merengues, en cuadro por algunas expulsiones, eran siete sobre el terreno de juego.

Fué lastimoso el juego duro a que unos y otros se entregaron en aquellos últimos minutos, y que dió por resultado la lesión, por fortuna leve de un athlético.

Con este partido qué, a pesar de todo, ha servido para unir más los lazos estrechos de amistad entre ambos Clubs, ha dado el Athletic señales de vida. ¿había muerto?—demostrando a la afición murciana que, aun en la adversidad y con la desgracia por compañero,—ahí está el Campeón pasado,—resurge con más potencia si cabe que en sus pasadas actuaciones.

Por los vencedores se alinearon; Bordoy; Monteagudo, Codina II; Ruiz Daniel, Lázaro; Barrera, Soler, González, Hernández y Magaña.

Arbitró bien el señor Galbis.

LISCANO

Lo que publica la «Gaceta»

En favor de los maestros de segundo escalafón

Por telégrafo de la tarde Madrid.—La Gaceta de hoy publica entre otras las disposiciones siguientes:

Constituyendo bajo el nombre y protección del Principe de Asturias el Patronato de Colonia Escolar en la finca Miramar del pueblo de Colunga (Asturias)

Creando dentro del segundo escalafón del Magisterio una nueva categoría de tres mil pesetas de sueldo.

Se ocuparan 500 plazas de cada sexo y comenzará a regir la disposición desde primero de Julio.

Las plazas serán ocupadas por los primeros lugares o por aquellos que tengan derecho a ello.

Accidente automovilista

En la carretera de Cabo de Palos vuelca un automóvil de viajeros

En la carretera de Cabo de Palos volcó ayer un automóvil de viajeros.

A consecuencia del vuelco resultaron con lesiones diversas el conductor del vehículo y cinco viajeros.

Todos fueron curados de primera intención en una casa cercana y continuaron después a sus domicilios.

Del accidente se tuvo conocimiento por un telegrama recibido en la Comandancia de la Guardia Civil de Murcia.

DEFUNCIÓN

Nos hemos enterado con honda pena del fallecimiento del doctor en Medicina, Jefe facultativo de la Beneficencia Municipal, Médico Forense del distrito del Centro y Profesor del Instituto de Medicina Legal y Toxicología, de Madrid, nuestro amigo el Ilmo Sr. don Cipriano Moreno Grau.

El finado gozaba de grandes amistades y era poseedor de la Gran Placa de Honor y Mérito de la Cruz Roja Española.

Era Caballero de la distinguida Orden de Carlos III y estaba en posesión de otras condecoraciones.

Su muerte acaeció en la Corte el pasado lunes.

Con este triste motivo su hermana doña Dolores y hermano político don José Antonio Rodríguez, salieron para la Corte, de donde regresaron en el día de ayer.

A su afligida esposa, hijos, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos entre ellos el ya nombrado don José Antonio Rodríguez nuestro buen amigo, les enviamos la expresión sincera de nuestro pesar por la desgracia que experimentan.

Nuestras hazañas de aviación

Al hidro «Numancia» se le ha roto el eje

Por telégrafo de la tarde Cádiz.—Nuevamente fué botado el hidroavión «Numancia».

Se sabe, a pesar de la reserva con que se lleva, que por efecto de la trepidación de los motores se rompió el eje del aparato.

Se ha pedido a Madrid otro eje y mientras llega se retrasará la entrega del avión unos ocho días.

Lo que dicen en la Dirección de Aeronáutica

En la Dirección de Aeronáutica manifestaron a los periodistas que las averías que había sufrido el avión «Numancia» carecían de importancia puesto que hoy ya se habían realizado vuelos.

Confirmaron que se desistía de la ceremonia de la entrega oficial del avión.

Noicias de Cádiz sobre la entrega del «Numancia»

Cádiz.—Probablemente se ha entregado el avión «Numancia».

Firmaron el acta Ortíz Echagüe, Franco y el general Arizón.

En los vuelos que se realizaron hoy se comprobó que marchaba perfectamente el aparato.

Se asegura que los aviadores zarparán de madrugada y se guarda una reserva grandísima sobre la fecha.

Dr. Cano Especialista de enfermedades de los riñones y de vías urinarias. Sagasta, 47—Murcia.—De 12 a 1.

XXII ANIVERSARIO
de la Ilmta. señora

Doña Concepción Carvajal y Pascual del Povil DE ECHEVARRIA

MARQUESA DE VILLALBA DE LOS LLANOS Y DE ARNEVA
que falleció el día 16 de Julio de 1906

R. I. P.

En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado y se dirán misas cada media hora, desde las ocho hasta la una, mañana 28, en la iglesia de la Merced.

Sus hijas la Ilmta. señora doña Mercedes, Marquesa de Arneva y la Ilmta. señora doña Josefa, Condessa de Montemar; hijos políticos don Adolfo Wandosei Calvache y el Ilmo. señor don Alfonso Pascual del Riquelme y Sandoval; y nietos doña Concepción y don Miguel Zapata Echeverría, Marqués de Villalba de los Llanos y doña Mercedes Wandosei Echeverría, don Alfonso y don José Luis Pascual del Riquelme Echeverría

Ruegan a sus amigos y personas piadosas asistan a algunos de dichos cultos y dediquen una oración al Todopoderoso por el alma de la finada, favor or el cual les quedarán agradecidos.

Mur. ia 27 de Julio de 1928.

Los Ilmos. señores Obispos de Murcia y Orihuela, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (11)

QUESTIONES SOCIALES

El Sindicato comarcal

En principio, el Sindicato comarcal es cosa nueva sencilla y sin mayores rompederos de cabeza.

Supongamos una comarca o región que tenga veinte pueblos y en cada uno de ellos haya su Sindicato local; supongamos que esos veinte Sindicatos se agrupan en uno solo, sin renunciar cada cual a su personalidad, ni a sus fueros individuales, ni a la acción local que le compete y que, de entre esos veinte Sindicatos se erige uno, mejor lo erigirá en cabeza y representación de la comarca.

Ya tenemos ahí el instrumento de regeneración que necesitamos. El organismo así formado tendrá un doble carácter: será sindicato de este o aquel pueblo, donde esté constituido, con su personal adscrito, su contabilidad separada, etc., y será sindicato de los restantes sindicatos diseminados por la comarca, cuyos miembros de población abraza.

El Sindicato comarcal obedecerá a las prescripciones de su reglamento, tendrá su personal propio, su caja exclusiva y lo mismo los libros y la contabilidad.

El sostenimiento de ese centro, por exiguo que sean sus gastos, se cubrirá con las cuotas anuales de cada sindicato, 20 o 25 pesetas y lo sumo, y por el módico porcentaje que se establezca sobre las negociaciones comerciales de carácter comercial.

La capacitación legal se obtiene por los mismos procedimientos que la reciben los sindicatos particulares con esta diferencia, que los miembros legados del sindicato de que nos ocupamos, serán los presidentes, vocales, etc., de las entidades filiales.

Así por esta razón, como por otras de más elevado alcance, el personal de gobierno del sindicato cabeza puede ser reclutado entre los miembros del sindicato local y habrá de hacerse de esta forma por necesidad, para el mejor logro de los intereses comunes pero el número de asesores ha de completarse con los individuos pertenecientes a los demás sindicatos, sobre todo con los de más relevancia y prestigio y de más conocimientos y práctica en la vida agrícola o industrial.

Para resumir, establezcamos esta brevesmos esta sencilla proporción el sindicato comarcal es respecto de cada sindicato aislado, lo que cada uno de estos es respecto del labrador granjero etc.

El sindicato pueblerino asocia a las familias del vecindario y el sindicato cabeza asocia a los sindicatos diseminados por los campos.

La esfera de acción, pues, del sindicato así constituido es muy extensa y dilatada.

En primer lugar, él lleva la voz cantante en todos los casos de recurso a la correspondiente autoridad superior, por cualesquiera gestiones de carácter oficial que se ofrezcan a los organismos sindicados. Además, él interviene en las operaciones de compra y venta en común, del seguro,

BANCO CENTRAL

Alcalá, 31.—MADRID
SUCURSAL EN MURCIA: PRINCIPE ALFONSO, 17 Y 19 Y GONZALEZ ADALID, 4 y 6: (Edificio de su propiedad).

Capital autorizado. Ptas. 300.000.000.
Capital desembolsado. 60.000.000.
Reservas. 11.959.993'75.

Intereses que se abonon en cuentas corrientes de pesetas
A la vista. 2 1/2 por ciento anual.
Con ocho días de preaviso 3 " " "
A tres meses. 3 1/2 " " "
A seis meses. 4 " " "
A doce meses o más 4 1/2 " " "

Realiza toda clase de operaciones de Banca
CAJA DE AHORROS: Interés 4 al año

Corbatas, Cuellos y Puños

Recibidos últimos modelos. Inmenso surtido
Abaniquería de Rayneli Platería 22. (PRECIO FIJO) (Modelo exclusivos)

del préstamo, del trabajo, etc. Nada hay que se sustraiga a su atención. Mas no lo consideréis como simple órgano pasivo y meramente receptor. En sus frecuentes asambleas, ha de propulsar el movimiento de los más centros coaligados; presentará planes e iniciativas de determinadas campañas; recogerá imparcialmente impresiones sobre el terreno; derivará en fin la acción común por los derroteros más conducentes a la prosperidad de la comarca.

E. VARGAS

Academia de Comercio

dirigida por Don Federico Diez Puche
Cálculo Mercantil, Teoría de libros por Partida Doble e Idioma francés. Laborales, 14.

El motor de explosión, héroe de la fuerza motriz

El motor de explosión, con sus inmensas ventajas prácticas aplicadas a la locomoción, ha cambiado de una manera radical el problema del rodaje en el mundo entero.

Por tierra, por mar y por el aire, se ha impuesto de una manera tan definitiva que hemos de suponer que en muchos años conservará su hegemonía, y de ahí que el Gobierno actual, con sabia previsión, se haya ocupado con tanto interés y acierto de asegurar, en el caso de un desgraciado conflicto internacional, existencias suficientes de combustible líquido para que nuestra vida nacional no quede paralizada de una manera brusca y catastrófica.

El problema del motor en el mar y en el aire va resolviéndose cada vez de una manera más práctica gracias a los incesantes estudios de los técnicos, que van consiguiendo aunarse de modo admirable los distintos factores de estabilidad, desplazamiento, peso, etc., que lo dificultan. Hoy vamos a ocuparnos del mo-

tor de tracción terrestre y vamos a tratar de este aspecto de la cuestión, no tan solo por aplicación al motorio terrestre sino porque en este aspecto los países todos, aisladamente, han de constituir en el mayor grado para que esta héroe de la fuerza motriz puede rendir su máximo esfuerzo y sus habitantes aprovecharse de su máximo rendimiento.

Para que la tracción mecánica a base del motor de explosión, que con el fin de abreviar y simplificar se ha dado en llamar, yo creo que muy acertadamente, automovilismo, rienda toda su capacidad de fuerza, es necesario dotar el país de carreteras adecuadas o de autopistas o autovías construídas expresamente para el automovilismo. Las carreteras actuales, ya lo dice su nombre, han servido y sirven perfectamente para las carreteras y caminos, para los que las pendientes y curvas tienen poca importancia, pero en nuestro tiempo en que la vida intensa obliga a aprovechar el tiempo de una manera inapreciable hasta hace pocos años las vías de rodaje modernas tienen que construirse de acuerdo con las necesidades actuales y pensando en el porvenir, y para esto, el problema de la anchura, curvas y desniveles es de una importancia capital y tan distantes están estas características en las carreteras actuales de las que tienen que tener las modernas que se comprende fácilmente que, a pesar de la nunca bastante ponderada labor del conde de Guadalupe, dotando de firmes espaciales a las carreteras de España, se piensa seriamente en la construcción de autopistas porque es problema casi imposible, por su coste, rectificar de tal manera los trazados existentes que resultasen apropiados para llenar las necesidades actuales.

El trazado actual de las carreteras es para unir entre sí pueblos y aldeas donde la benévola acción de ferrocarril no puede llegar, y el trazado proyectado para las autopistas, en que se procura observar sensiblemente la parte técnica, es para acortar las distancias entre dos grandes núcleos de población o regiones que por su diferencia topográfica, agrícola, in-

Dr. José Carrillo Lozano del Instituto Rubio y del Real Dispensario Antituberculoso María Cristina, de Madrid

Director del Dispensario de la Trinidad.—Médico del de la Beneficencia Municipal de esta Capital, etc.—Licenciado Cascales, 3.—De 11 a 1.

Industrial y de otros órdenes se complementan en beneficio de la riqueza y prosperidad nacional.

Con la construcción de autopistas o motovías, como quiera llamarse, que el nombre lo hace a la cosa y la Academia de la Lengua fijará cuando en el pueblo ya haya arraigado el nombre que mejor le suene, y por tanto, ya sea inútil el fallo de la Academia, significará para España el comienzo de una era de prosperidad en muchos sectores de la actividad humana, como los dimanantes del turismo, la baratura de las existencias la repoblación del campo, la disminución de la emigración la creación de nuevas industrias, la iniciación de las higienicas ciudades liberales y tantas otras que no es necesario enumerar, y entre ellas surgirá de manera vigorosa la industria del automóvil por la que trabaja con tanta fe y entusiasmo el Comité del Motor, y España llegará a producir muchos de los miles de coches de turismo e industriales que necesitarán sus veintidos millones de habitantes que teniendo buenas vías de comunicación y una industria nacional del motor bien organizada, podrán beneficiarse del placer de viajar barato y cómodo y el número de coches matriculados hoy que según reciente estadística es de 114.859 aumentará de manera insospechada contribuyendo a que los españoles conozcamos todos y sepamos valorar las inmensas riquezas que de todo orden atesora España y entonces seremos el pueblo grande y poderoso que todos soñamos y que todos respetamos sin tener la convicción íntima de su riqueza y valía

F. FORET ESSLERLI

Gobierno Militar de Murcia

Los vecinos Francisco Carrillo Martínez, Alonso Millano Chacón, José Alcaraz Cánovas, José Fuentes Rulperer, José Hernand z Serrano, José María Piquer González Del Campo, Manuel Lopez Villar y Manuel Fenoll Almagro y Arturo Guillamón Moreno, se presentarán con urgencia en el Gobierno Militar de 10 a 18, para enterarles los asuntos que les conciernen y hacerles entrega de documentos Militares.

Máquinas de afeitar LAS MEJORES MARCAS

Valet y Guillote—hojas y accesorios para las mismas. El afilador de Hojas mejor que existe. en general de todas las marcas selectas.

Allegro Perfumería

Recomendación y venta en el BAZAR MURCIANO

Precios del mercado

DIA 26 DE JULIO LONIA

De los 50 kilos
Patatas 9 00 pesetas
Tomates, 12 50
Bajocas, 30 00 y 45 00
Limones menudos 15 50
Chirivias 12 50
Cebolla seca 7 50

FRUTAS
Melocotones 45 00
Feros 15 00
Peras 37 50
Melocitos 10 00
Limones 62 50
Sandias 10 00.

DOCEÑA
Cebolaza totanera 6 00
Pepinos 1 15.
Cebolla tierna 1 50
Berenjenas 1 00
Lechugas 0 80
Rábanos 0 50

PESCADERIA
Precios por kilos
Pescadilla 4 00
Emperador 1 60
Dorada 2 50
Mójol 2 50
Márges 1 40
Salmónete 6 00
Sardina 1 60
Chapas 1 20

MARISCOS
Zorpa 1 20

Boletín Religioso

Julio-1928

Este mes consta de 31 días. Está consagrado al Corazón de Jesús.

Toque de Añns por la mañana a las cinco.
Toque de Oraciones por la tarde a las ocho y tres cuartos

Santoral

DIA 27

Viernes.—San Pantaleón Santos Julián y Semproniana y San Mauro

Vela y Alumbrado

Se descubre por la mañana a las ocho.
Se reserva por la tarde a las seis y media.

Día 27 En C puchinas.
Las misas y la Estación a Jesús Sacramentado serán apicadas por el eterno descanso del alma de don Pedro Montoya.

Dis 28.—En la Merced.

En Santa Catalina

Mesa a Nuestra Señora del Carmen.—Todos los días en la misa de ocho se hará el Ejercicio.

DR. ANTONIO HERNANDEZ-ROS

DEL HOSPITAL PROVINCIAL
Consulta de Otorrinitis de 12 a 2

En San Esteban

Solemnes cultos a San Ignacio de Loyola

Solemne función que la Casa de Misericordia y Huérfanos de esta Ciudad de Murcia dedica a su Patrono San Ignacio de Loyola en su propia iglesia del Proto Martir San Esteban.

El martes 31 del corriente, festividad del glorioso Santo, a las diez de la mañana habrá Misa solemne y sermón, siendo orador de las virtudes de tan ilustre español, el señor don Pablo Saiz del Olmo, capellán del Manicomio provincial.

Por la tarde a las seis y cuarto, se rezará el Santísimo Rosario, siguiendo de la lección cantada por el coro de agnadas. Visita al Santísimo Sacramento y Reserva a las siete, cantándose la marcha militar de San Ignacio.

En este día estará la Vela y Alumbrado.

Hospital Reina Victoria

Hora de consultas

Medicina general, Dr. don José Vinader Mazón, lunes, miércoles y viernes a las 10.
Cirugía general Dr. don Ramón Sánchez Parra, lunes, miércoles y viernes a las 4 de la tarde.

Enfermedades de la mujer Dr. don José María Martínez Zamora, martes, jueves y sábados a las 10.
Enfermedades de la infancia e higiene y alimentación de los niños Dr. don Emilio Sánchez Parra, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde.

Enfermedades de la garganta, nariz y oídos Dr. don José Pérez Mateos, martes y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades de la piel Dr. don Alfonso Palazón Clemares, lunes, miércoles y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades del pecho (corazón y pulmones) Dr. don Antonio Amorós Sánchez, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde.

Enfermedades infecciosas y de la nutrición Dr. don Francisco Villar Romero, todos los días a las 11.
Enfermedades del sistema nervioso don Miguel Ángel Cremades, martes, jueves y sábado a las 11.

Enfermedades de las vías urinarias Dr. don Fulgencio Cano Soria, martes y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades de los ojos Dr. don Antonio de la Peña Seiquer, todos los días.
Enfermedades del estómago Dr. don Francisco Giner Herandans, lunes, miércoles y viernes a las 11.
Enfermedades de la boca y dientes Dr. D. Antonio Pascual Murcia los jueves a las 3 de la tarde.

Insecticidas, Maletas, Bastones, Jaulas

para las moscas. Ecorne surtido entomofías. Gran colección para todos los gustos. Recomendación y venta en el BAZAR MURCIANO

—El incendio—continuó Loriot,—había atraído una gran muchedumbre Y como me había sido imposible coger a mis fugitivos, solo pensé en vigilar la casa que ardía, esperando que tal vez volverían, confundíendome entre la multitud para intentar coger a guisa cosa que se les hubiese olvidado en su precipitada fuga. Esto es todo.

—¡En fin, de nuevo se nos ha escapado!

—Si, amigo mio, son más hábiles que nosotros.

—¡Oh! no será así en verdad—exclamó Lapalud con resolución.

—En fin, gracias a este bravo Chandra—dijo Loriot,—se ha salvado la señora, y gracias a usted también, mi querido Lapalud, pues si usted no hubiera venido, yo habría adivinado lo que sucedía, y habríamos dejado perecer en el incendio a esta desgraciada joven.

IX El crimen del Havre

Cerca de las siete de la mañana eran, cuando el estruendo llegó a la calle de Berlin,

La alegría que experimentaron la señora de Vougue y Margarita al ver a Blanca, es indescriptible.
La pobre madre y la afectuosa amiga, la estrechaban al mismo tiempo tiempo contra su o-

razón, y la abrazaban transportadas por la felicidad.

La Condesa pensó al instante en Lapalud,

—A usted es a quien debemos esto—dijo emocionada.

—No, señora, Chandra es a quien debe usted el ver a Blanca viva.

Entonces fué preciso hacer la narración de todos los acontecimientos de la noche. Lapalud y Loriot habieron cada uno a su debido tiempo, y conaron como habían descubierto la casa que habitaban Camelia y Pedro Loursus, la llegada a Valentón, las disposiciones tomadas, el incendio, la huida de los bandidos y la dramática salvación de Blanca.

La señora de Vougue y Margarita se estrecharon más de una vez al oírlos.

Blanca, sentada entre ellas, no comprendía nada de lo que se decía. Su locura se había calmado ahora, pero se encogía bajo una impresión de estentamiento y estupeor.

Simultáneamente parecían sus miradas sin ex-

presión, de Loriot a Chandra y de éste a Lapalud. El rapto, el incendio y el peligro de muerte a que había estado expuesta, eran todo sucesos por demás bríos que habían sacudido violentamente su ya debilitada razón.

En un principio el terror había determinado en ella una locura furiosa, a la que ahora había sucedido cierto estado de idiotismo.

En la pérdida de tiempo se llamó al doctor Sebat y al doctor Ravignan con objeto de conjurar todo peligro, pues podía temerse que el espantoso sacudimiento que había sufrido, determinase una fuerte congestión cerebral.

Nuestros lectores ignoran todavía como había sido cometido el audaz rapto de Blanca en pleno día y en pleno París.

Después de haberse instalado en la casa situada en Valentón, Pedro Loursus y Camelia resolvieron esperar algunos días, para saber si se

Ministros que viajan

Le para Zarauz Guadalupe el lunes es esperado de regreso a Callejo

Por telégrafo de la noche Madrid.—Para Zarauz, donde permanecerá varios días salió el ministro de Fomento. Envió al Rey los decretos de su ministerio que exigen urgente firma.

El regreso de Callejo

El lunes es esperado en Madrid el ministro de Instrucción pública.

Anido en Pontevedra

Pontevedra La Diputación provincial ofreció un banquete al ministro de Gobernación.

La recepción celebrada en el Palacio de la Diputación resultó brillante.

En el Ayuntamiento interesaron al ministro la pronta construcción del ferrocarril central gal ego.

Después marchó Martínez Anido a Estrada, donde inauguró un Mataero.

Mañana visitó la ría de Marín. Mañana seguirá hacia Orense, desde donde marchará a Madrid.

Los viajes ministeriales

Martínez Anido en Galicia

Por telégrafo de la tarde Pontevedra.—Llegó el Ministro de Gobernación después de haber recorrido varias poblaciones y entre ellas Villagarcía.

Una Compañía del 15.º Regimiento de Artillería le rindió honores y las autoridades le obsequiaron con un banquete en Montepoleiro.

Desde aquí seguirá a Orense, deteniéndose en varios pueblos entre ellos Estrada en donde inaugurará la plaza de Abastos y el abastecimiento de aguas.

Anido a Badajoz

Badajoz.—El Ministro de Gobernación ha prometido venir en Octubre para inaugurar el Instituto provincial de Higiene.

¡Ni tomar el fresco...!

En Ubeda atropella una camioneta a una familia que estaba a la puerta de su casa

Por telégrafo de la tarde Ubeda.—En la calle de Alcazar una camioneta que marchaba a velocidad excesiva arrolló a los componentes de una familia que se había salido a la puerta de la casa con el ánimo de tomar el fresco.

Resultó muerto un anciano, herido de gravedad una hija suya y con lesiones de importancia otros familiares.

Otro compot fracasado

El de ahora iba dirigido contra Machado

Por telégrafo de la noche Habana.—Ha sido detenido el radical Miguel Gonzalez, que según con fidedad intentaba asesinar al presidente Machado.

Los documentos que se encontraron en su poder cuando la detención, le acusan plenamente.

La policía ha realizado numerosas detenciones, pues Gonzalez según parece ha dado los nombres de sus cómplices.

Violento incendio

En Madrid quda destruido un almacén de cemento

Por telégrafo de la noche Madrid.—Se produjo un violento incendio en los almacenes de la Casa de Cementos «Standard».

El fuego se propagó rápidamente y destruyó por completo el almacén.

Las pérdidas se elevan a varios millones de pesetas.

Triunfos jurídicos

Los amigos del letrado Basilio Alvarez le entregan una toga y el birrete

Por telégrafo de la noche Madrid.—Un grupo de amigos y palanos del letrado y sacerdote Basilio Alvarez estuvo a visitarle en su domicilio.

Le hizo entrega de una toga magnífica y un birrete, como homenaje por los recientes triunfos jurídicos que ha conseguido.

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 26. Interior 4% 75'40. Amortizable 5% 95'50. Amortizable 4% 87'25. Banco de España 585'00. Tabacos 235'00. Francos 23'80. Libras 29'50. Dollars 6'07. Liras 81'80.

La vida en Santander

Premios de las regatas de yates

Por telégrafo de la tarde Santander.—Han llegado numerosos extranjeros al objeto de asistir al curso de verano organizado por la Sociedad Mendez Pelayo.

Se conoce ya la clasificación definitiva de la regata de yates que han hecho el viaje Nueva York-Santander.

El primer premio se concede al yate «Nifia», el segundo a «Pinta» por tener compensaciones y tercero «Mofan».

Estos premios son de yates pequeños.

Para los yates de tamaño se conceden los siguientes premios: Primero «Elena», segundo «Atlántico» y tercero «Gunevere».

Faltan todavía por llegar los yates «Zadiaz» y «Azara».

—Hoy llegó al puerto el buque «María Cristina», procedente de Inglaterra.

Trae a bordo a la esposa de Merry del Val, al vizconde de Gueli, al duque de Alba y otras personalidades.

Un grupo de aristócratas obsequió a champang al duque de Alba con motivo de su onomástico.

Visitas a los barcos franceses

El Rey visitó el buque portaviones francés que llegó ayer con la Escadra francesa a este puerto.

Le recibió en correcta formación la tripulación y se dieron hurras al Soberano español.

Luego visitaron el acorazado «provenue» el Monarca, la Reina doña Cristina y el infante don Jaime.

A bordo se les ofreció un banquete que resultó animadísimo y estuvo muy bien servido.

Concurrieron además de los agasajados y ofrecientes, el embajador francés y los agregados naval y militar.

Primo de Rivera despacha con el Rey

Primo de Rivera estuvo despachando durante bastante tiempo con el Monarca.

No se sabe nada de lo que trataron.

—Por la tarde se celebró a bordo del buque insignia francés un baile.

La fiesta nacional

Barrera y Torres triunfan en la feria en Valencia

Por telégrafo de la noche Valencia.—Con buena entrada se celebró la anunciada corrida de feria.

Se corrió ganado de Muruve que dió admirable juego.

Como hacia un calor sofocante, la mayoría de los espectadores presenciaron la corrida en camiseta.

Chicuelo tuvo de todo.

Vicente Barrera quedó superiormente y cortó orejas. Fué sacado en hombros.

Enrique Torres toreó muy bien y mató con brevedad. Fué muy aplaudido.

¡Por el freno, el acelerador!...

La distracción de un chófer produjo varios atropellos y una alteración de orden público

POR TELEGRAFO

Tarancón.—A la salida de la corrida de toros ocurrió un desgraciado suceso.

El conductor de un automóvil de pruebas en lugar de poner el pie sobre el freno, lo hizo en el acelerador y se metió en medio de un compacto grupo de personas.

Varias de ellas, y entre todas dos mujeres recibieron heridas de mucha gravedad y lesiones diversas.

El público intentó lynchar al agresor y hubo una alteración de orden. La Benemérita tuvo que proteger al conductor.

El eterno drama

Un soldado de aviación acomete con el machete al novio su hermana

Por telégrafo de la noche Madrid.—El soldado de aviación Manuel Llarra acometió con el machete a Emilio Fernandez.

Entre ellos se interpuso un amigo y consiguió separarlos, después de haberle producido varias heridas.

Según ha podido saberse Emilio tenía relaciones amorosas con una hermana del agresor.

Desde Paris

Imposición de un gran cordón al sultán de Marruecos. El Gobierno ordena el regreso de un aviador

Por telégrafo de la tarde Paris.—Doumergue obsequió con un banquete al sultán de Marruecos y le impuso el gran cordón de la Legión de Honor.

A este acto concurrieron el Gobierno Steeg y diversas personalidades.

También recibió Steeg un gran collar de brillantes que le regala el Rey de Egipto.

Regreso de un aviador

La orden de regreso del teniente Paris fué dada por el ministro de Marina y debida a poca seguridad que se tenía de que los motores no estuvieran suficientemente preparados para la travesía del Atlántico.

Se censura la ligereza con que se aceptaron los motores para exponer a la aviación francesa a un nuevo fracaso con el de Guelbaud.

Una diversión trágica

Salen a presenciar un partido de pelota, vuelca la camioneta en que viajaban y resultan dos muertos y ocho heridos de gravedad.

Por telégrafo de la tarde Pamplona.—Varios vecinos de Leizor salieron para Betelu con el propósito de presenciar un partido de pelota vasca entre las dos mejores parejas conocidas.

En una curva y debido al exceso de velocidad volcó la camioneta en que viajaban y cayeron bajo ella los ocupantes.

Dos fueron extraídos muertos y ocho con heridas de bastante gravedad.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses DIA 26

PANTANO DE TALAVE

Volumen total embalsado, metros cúbicos, 35.522.710.

Desagüe, metros cúbicos, 799.978.

PANTANO DE ALFONSO XIII

Volumen total embalsado, metros cúbicos, 008.000.

Desagüe, metros cúbicos, 000.000.

Murcia 26 de Julio de 1928.

Automóviles que se encuentran...

En Tarragona chocan dos coches y hay un muerto y tres heridos de suma gravedad

Por telégrafo de la noche Tarragona.—Al salir de una curva chocaron dos automóviles de turismo.

El propietario de uno de los automóviles llamado Salvador Pardo resultó muerto y con lesiones de suma gravedad dos hijos suyos y la señora Carmen Lledó que les acompañaba.

Los coches quedaron destrozados.

El «Detroit» en Gijón

Por telégrafo de la noche Gijón.—Llegó el crucero americano «Detroit» con el objeto de realizar una misión que le fué conferida.

Es esta la entrega de una placa que la ciudad norteamericana de San Agustín dedica al Adelantado de la Florida Pedro Avilés.

La comisión está compuesta del embajador Hammond, al almirante Burray y el alto personal de la embajada.

En automóvil se trasladaron todos los comisionados a Avilés para realizar la entrega.

Una sección de desembarco del «Detroit» con bandera y música salió en un tren especial.

Gobierno Civil

Junta Provincial de Abastos

Se previene a todos los señores Comerciantes de ultramarinos de esta provincia, que a partir del próximo mes de Agosto, deben presentar los residentes en esta capital y su término, en la Secretaría de esta Junta, y los de los pueblos en las Alcaldías respectivas las listas con los precios de los artículos de primera necesidad antes del día 2 de cada mes, previniéndose también a los contratadores, que se impondrán las correspondientes sanciones.

Los dramas del amor

Un empleado de la Estación dispara contra su novia y una hermana de esta

Por telégrafo de la noche León.—Un empleado de la Estación de Ferrocarril llamado Vicente Puerta disparó contra su novia y una hermana de ésta.

La novia resultó herida de gravedad y muerta la hermana que le acompañaba.

El agresor después de cometido el hecho se suicidó.

Y después se suicida

Por telégrafo de la noche León.—Un empleado de la Estación de Ferrocarril llamado Vicente Puerta disparó contra su novia y una hermana de ésta.

La novia resultó herida de gravedad y muerta la hermana que le acompañaba.

El agresor después de cometido el hecho se suicidó.

Abanicos

Los últimos modelos de abanicos valencianos y jipones.

Venta en el Bazar Murciano

La vida de los c'owns

Martinetti deja desamparadas a su madre, su esposa y cinco hijos

Por telégrafo de la noche Pontevedra.—Momentos antes de morir pidió el viático el conocido clown Martinetti.

Deja desamparadas a su madre, su esposa y cinco hijos.

Dos de ellos fueron ingresados en el Colegio de las Doroteas y otro ingresado como voluntario en un Regimiento de Artillería.

Los periódicos han iniciado varias suscripciones para ayudar a la familia del desventurado artista.

Los dramas de la velocidad

Vuelcos, choques, muertos y heridos

Por telégrafo de la noche Barcelona.—En las costas de Girona volcó un automóvil y resultaron muertos un hombre y una mujer que no han sido identificados.

—Palencia.—En la carretera de Madrid se despeñó un automóvil y resultaron heridos gravemente el industrial madrileño Valentín López, su esposa y un cuñado. Su sobrino del primero quedó muerto.

—Pamplona.—Volcó un autocamión y quedaron gravemente heridos el conductor y un viajero llamado Antonio Franco, dos hijos y otras personas.

—Huelva.—En un vuelco de automóvil resultó un ocupante muerto y otro gravemente herido.

—Nueva York.—El Obispo católico Monseñor Clesry que marchaba al Congreso eucarístico de Sidney se fracturó una pierna al volcar el automóvil en que viajaba.

Resultó herido un jesuita inglés que le acompañaba.

La Carolina.—En un descarrilamiento de un tren minero resultó herido gravemente el fogonero y leves el maquinista y otro empleado.

¡No se irían con él...!

Ha desaparecido un empleado de la Delegación de Hacienda con más de seis mil duros

Por telégrafo de la noche Barcelona.—Ha desaparecido un empleado del Negociado de Acolholes de la Delegación de Hacienda.

Se ha llevado clandestinamente 32.280 pesetas de la Administración.

El empleado se llama Mariano Mavilla y se le busca por la policía.

Una multa gubernativa

Se la impone la primera autoridad de la provincia de Vizcaya al periódico «La Tarde»

Por telégrafo de la noche Bilbao.—El gobernador ha multado en mil pesetas al Director del periódico «La Tarde».

La multa le ha sido impuesta por un artículo publicado comentando la inasistencia de la mujer bilbaína al homenaje a la mujer que se celebrará en Santander.

Noticias de Africa

Sanjurjo preside el entierro del comandante Ruano

Por telégrafo de la tarde Melilla.—El alto comisario presidió el entierro del comandante Luis Ruano, recientemente ascendido por méritos de Guerra.

Después asistió Sanjurjo a presidir una Junta de generales tratando de las propuestas de recompensas a jefes y oficiales.

En el Casino Militar fué obsequiado con un banquete.

DEL EXTRANJERO

Se han encontrado los restos de un aparato que se cree pertenece a Nungesser y Goly

Por telégrafo de la noche Paris.—Han circulado rumores de que en las costas de Islandia han sido encontrados los restos de un avión que se cree es el de Nungesser y Goly.

Nueva York.—La recaudación del math de boxeo Tunney-Henney alcanzó la cifra de un millón de dólares.

Lisboa.—Se ha publicado un decreto contentiendo las sanciones que se han impuesto a los revoltosos.

Serán destituidos y deportados los funcionarios y militares que intervinieron.

A los oficiales que se abstuvieron de combatir contra los revoltosos se les retiró la mitad de sueldo.

Los soldados serán enviados a las Colonias a trabajar tres años.

Méjico.—No se ha confirmado la ejecución del general Godillo gobernador de San Luis.

Los Exploradores regresan hoy

Terminado el Campamento de Sierra Espuña esta tarde regresarán a esta capital los Exploradores murcianos los cuales marcharán a sus respectivos domicilios desde el Cuartelillo.

El Presidente del Consejo Local vino ayer tarde muy satisfecho de la jornada de este año en el Campamento.

El gobernador

Ayer mañana procedente de Cabo Palos en donde veraneó acompañado de su distinguida familia, vino a esta capital el gobernador civil de la provincia don Vicente M'ora.

Esta tarde, después de resolver asuntos del Gobierno, regresará a Cabo Palos.

Pequeños sucesos

Antonio Ródenas Rodric denuncia a José Sanchez Sanchez, quien le hizo objeto de malos tratos de palabrera.

Han sido denunciados los dueños de los automóviles de esta matrícula números 4650 y 4772, por tener abandonados los coches en la vía pública.

Platería de Vicente Rodríguez

MORERA, 4. HIJO DE V. RODRIGUEZ Joyería, Platería, Bisutería y Objetos para regalos. PLATERIA, 24 Hijos y sucesores de Caruen Martínez

NOTICIAS

Sufragios

En memoria de la virtuosa señora ta Angeles Guillón Ferrer, se han dicho misas en el templo parroquial de San Nicolás ayer jueves, viéndose la iglesia concurridísima.

Por encargo de los sentidos hermanos, nuestros amigos don Agustín y don Juan Guillón Ferrer, hermanas políticas y demás familia, damos las gracias en la imposibilidad de poderlo hacer personalmente a los muchos amigos que les han acompañado en su pena y asistieron al entierro y funeral de la finada.

Les repetimos la expresión de nuestro sentimiento.

Colonias

Añeja, Tierrauca. Flores del Campo, Flores de Talavera, La Carmela Alfonso XIII, Imperial, Jardines de España, Olimpia, Odylo Japonesa Orde Ley, Sagunto Especial, Regina, Victoria, Lis.

(-): Abaniquería de Rayneli (-): (-): Platería 22 (-) Precio fijo (-):